

16.500.000 DE AMERICANOS ENROLADOS HOY EN EL EJERCITO

RUSIA, JAPON, ALEMANIA E ITALIA CONFERENCIARAN EN MOSCU

16.500.000 HOMBRES SE ENROLARON HOY EN LOS ESTADOS UNIDOS

El primer contingente de 400.000 conscriptos será llamado a las filas en Enero próximo para prestar servicio junto con los 97.000 guardias nacionales ya convocados

WASHINGTON, 16. UP— 16 millones y medio de hombres entre los 21 y los 35 años de edad en enrolaron hoy para el servicio (PASA a la página SEIS)

Willkie hace un llamamiento en favor del enrolamiento.

No hay que descubrir esta causa que es la gran causa de la libertad

BUFFALO, E. U.— El candidato presidencial de la república Wendell Willkie en un discurso que pronunció anoche por radio pidió a los jóvenes norteamericanos que no olvidasen el enrolarse hoy "que iban las filas de los millones de personas que luchan por la libertad" Willkie añadió "no hay que descubrir esta causa en cuya defensa somos llamados, esta gran causa de la libertad; por los errores que puedan haber cometido los de mi generación sea en la vida privada o en la fábrica debemos hacer sacrificio porque deseamos profundamente la libertad".



WILLKIE

HUNDIDOS SIETE DESTRUCTORES ITALIANOS

LLAMADO POR SU GOBNO. EL MINISTRO de Japón en MEXICO

Reforzadas las defensas francesas en Cambodge y Laos

LISBOA, 16. UP.— Un batallón de infantería en número de 66 compuesto de 850 hombres partió de Lisboa a bordo del "Lorenzo Marques" rumbo a las Azores pa (PASA a la página CUATRO)

Ordenada la incorporación de toda la juventud del grupo étnico alemán en Rumania

MEXICO, 16. UP.— El Ministro Plenipotenciario del Japón Saichiro Koshida ha sido llamado por su gobierno. Salió el martes de México para regresar a Tokio. Su sucesor Myoshiaki Miura, es esperado para principios de noviembre en México.

EL SOVIET SACUDIRA SU LETARGO

Lo hará tan pronto se produzca la primera amenaza contra los Dardanelos

"El Soviet no permitirá tal sea cual fuere su situación"

Mientras tanto Turquía se preocupa por mejorar sus relaciones con el Soviet.

ESTAMBUL, 16. UP.— Los comentaristas veteranos predicen que aunque Rusia posiblemente acceda al dominio italo-alemán en los Balcanes, sacudirá su letargo de los últimos meses tan pronto haya alguna amenaza contra los Dardanelos. La impresión más generalizada en Turquía la resume el diario San Posta que dice: "Quizá el Soviet consienta en nuevos sacrificios para conservar su no beligerancia y permanecer más fuerte frente a la cansada Alemania." (PASA a la página SEIS)

LISTAS TRIMESTRALES DE LOS DEUDORES DE IMPUESTOS MUNICIPALES

Podrán ser enviadas a la tributación directa por todas las corporaciones, para que esa dependencia no ponga el "anotado" a las escrituras sujetas a inscripción.

En el diario Oficial de hoy se publica el siguiente telegrama circular enviado por los administradores de la tributación directa:

"Señores Gobernadores y Jefes Políticos:
Ponemos en conocimiento de ustedes que de conformidad con el artículo 38 de la ley N° 9 de 7 de los corrientes publicada en La Gaceta del día 9, todas las (PASA a la página CINCO)

Informaciones de la prensa japonesa dicen que Stalin convocará a esa conferencia

Es con el objeto de decidir la política soviética ante la situación mundial

Insistentes las informaciones niponas de que Japón y Rusia firmarán un pacto de no agresión

TOKYO, 16. UP.— Informaciones de la prensa japonesa dicen que Stalin convocará a Rusia, Japón, Alemania e Italia para una conferencia en Moscú en fecha próxima a fin de decidir la política soviética ante la situación mundial. Los planes para la conferencia, que según se dijo ha causado consternación a Gran Bretaña, no pudieron ser confirmados en círculos (PASA a la página TRES)

REPETIDA Y VIOLENTAMENTE ATACO LA AVIACION BRITANICA A LA MAQUINA BELICA ALEMANA

Aumenta el número y la furia de los golpes asestados a los alemanes en proporción directa con el incremento de las acometidas en masa que los alemanes efectúan contra Gran Bretaña

LONDRES, 16. UP.— La aviación inglesa atacó repetidamente y violentamente la máquina bélica alemana aumentando el número (PASA a la página CINCO)

LICITANSE LOS MATERIALES PARA LAS OBRAS DEL CANAL DE PANAMA

Comenzarán el cuatro de Enero los trabajos de esa construcción

WASHINGTON, 16. UP.— La administración del Canal de Panamá invitó licitar a los industriales americanos las primeras fases de la construcción del conducto para buques y el tercer completo de esclusas. A este fin el congreso autorizó hace unos meses 277 millones. Los trabajos empezarán el 4 de Enero. Por interesar a la defensa nacional muchas especificaciones recibieron competidores restringidos.

REFORZADA LA GUARNICION DE LOS AZORES

Ordena el Departamento de Justicia de los Estados Unidos una investigación para aclarar si están fundamentadas las repetidas denuncias formuladas sobre corrupción existente del aparato electoral democrático, en las ciudades de Chicago, Jersey City, y otras ciudades norteamericanas

Llegan a Estambul en gran número los ingleses que están saliendo de Rumania

HANOI, 16. UP.— El gobierno de Vichy impartió órdenes a las autoridades de Indochina para que resistan cualquier tentativa de Siam de violar las fronteras de Cambodge y Laos. Las autoridades reforzaron las defensas en esos puntos.

PAGO DE GIROS DE VACACIONES

Afirma Alemania que son grandes sus existencias de petróleo

BERLIN, 16. Por George Kidd. UP.— En los círculos autorizados alemanes se afirma que Alemania está hoy más fuerte en cuanto a petróleo se refiere que al declararse la guerra. Un porta (PASA a la página CINCO)

No tendrán derecho a sueldo proporcional los maestros que presentaron su renuncia o hicieron abandono del cargo, expresa Jefatura de Educación

En el diario Oficial de hoy se publica la siguiente circular del jefe administrativo de educación primaria profesor don Efraín Monge:
"San José, 14 de octubre 1940
Señores Inspectores de Escuelas:
(PASA a la Pág. CINCO)

Desembarcan en Durazzo 50.000 soldados alemanes

Hicieron el viaje por Italia hacia el Adriático

BELGRADO, 16. UP.— En las por unos 50,000 soldados. Se dice que esos contingente hicieron el viaje por Italia hasta el Adriático embarcándose en Bari que fue el puerto de partida de la invasión italiana en Albania.

YUGOESLAVIA PROXIMO OBJETIVO DEL EJE ROMA-BERLIN

Así se informa desde Roma. Agrega que los países del eje dedican ahora su atención a Yugoslavia, Grecia y Turquía

ROMA, 16. UP.— (Por Edmund L. Aura).— Ahora que Rumania y Bulgaria pueden ser consideradas como adheridas al eje totalitario, naciones de círculos diplomáticos, dedican su atención a los restantes países balcánicos: Yugoslavia, Grecia y Turquía. Se cree que la próxima finalidad del programa del (PASA a la página SEIS)

Como la obra maestra de Chaplin califica la prensa norteamericana la película El Gran Dictador

NUEVA YORK, 16. UP.— El Gran Dictador, la película de Carlitos Chaplin que se exhibió por primera vez la noche del lunes en el Astor Theater ante numerosos periodistas y gente del ambiente, tuvo su estreno anoche en esa misma sala y en el Capitol, que se vieron de bote en bote y llenos de (PASA a la página CINCO)

"NOVEDADES"

N° 1408. Director: Rafael Soley. Miércoles 16 de octubre, 1940

EL PABELLON JAPONES Y LAS CUATRO LIBERTADES

Una ceremonia triste en la que el caudillo liberal de Nueva York, Fiorello H. La Guardia sonríe al recibir un regalo significativo del Imperio Japonés

NUEVA YORK. (EPS. Especial para "Novedades")— La reciente entrega al alcalde La Guardia de esta ciudad de la escritura de propiedad del pabellón japonés en la Exposición Mundial, como obsequio del gobierno de Tokio, vuelve a recordarnos que la feria está en sus últimos días. La guerra europea, que todo lo ha trastornado en el planeta, echó a perder también este proyecto fantástico, con el que la metrópoli pensaba, según los cálculos optimistas del señor Grover A. Whalen, inaugurar una era de prosperidad que reportaría varios miles de millones de dólares.

Es el Japón el único estado totalitario que ha sabido retirarse de la escena con la gentileza característica de los orientales. Rusia, que había erigido allí el pabellón más suntuoso de la exhibición, a un costo de cinco millones, optó por derribarlo en piezas a Moscú. El hermoso pabellón italiano está en pie aún. Alemania no quiso edificar el suyo por el disgusto que le dio La Guardia con aquel discurso famoso en que censura a duramente a los Nazis.

MONUMENTOS DE DOLOR Y DE TRAGEDIA

Con la caída de Polonia, Checoslovaquia, Noruega, Holanda, Bélgica y Francia, los pabellones de estos países se convirtieron en poco menos de mausoleos. Poca gente los visitaba, y en sus salones se respiraba una atmósfera sofocante de tragedia. ¿Para qué estos edificios tan hermosos, si apenas simbolizaban la soberanía detenida por la fuerza bruta? Eran muros de piedra y cemento, ¡nada más!

Cerca de estos fantasmas de Europa, en la Plaza de la Constitución, hay un grupo de cuatro figuras simbólicas de las cua-

tro libertades: la Religiosa, la de Reunión, la de la Prensa; la de la Palabra. Esculturas admirables ejecutadas por el artista Leo Friedlander, a las que sólo los preparativos de la defensa nacional norteamericana parece darles en estos momentos valor y realidad.

Hablando de estas libertades al inaugurarse la Exposición de la Universidad de Columbia, doctor Nicholas Murray Butler, que las 461 palabras de la Declaración de Derechos incorporados en la Constitución de los Estados Unidos eran las más importantes que se hayan escrito o dicho acerca de la organización social, política y económica del hombre.

"Estas cuatro libertades— anotaba Murray Butler— son en efecto cuatro aspectos diferentes de la misma y única libertad. Son las expresiones de la libertad que hacen de ella algo más que una palabra y la elevan a la categoría de una institución. Representan y definen los derechos fundamentales que los hombres libres se reservan para sí como individuos al establecer una forma organizada de gobierno".

CUATRO SIMBOLOS EN BUSCA DE CABALLERO ANDANTE

¿Qué hará la ciudad de Nueva York con sus cuatro estatuas cuando termine la Exposición y sus terrenos y propiedades pasen al Departamento de Parques de Recreo? ¿Las colocará en sitio eminente para que sirvan de inspiración a los ciudadanos? ¿Les repartirá en diversos puntos de la metrópoli? ¿O las amontonará en algún rincón, hasta el día en que la luz de la democracia brille como un sol resplandeciente sobre el mundo y hayan desaparecido las tinieblas del totalitarismo? "Hoy — decía el doctor Mu-

rray Butler — hay millones sobre millones de seres humanos que viven bajo gobiernos que no sólo no aceptan las Cuatro Libertades, sino que las rechazan y las niegan abiertamente. Este es el resultado de la ambición de poder a cualquier precio. Esta ambición puede tomar la forma de una economía reglamentada o del control social o del despotismo político, y dondequiera que aparece lanza el ataque contra las Cuatro Libertades.

"Hay quienes claman a voz en cuello por la libertad de palabra y la libertad de reunión, y que sin embargo se preocupan únicamente por utilizar la libertad para minar los cimientos en que ella descansa. Su propósito es alguna forma del despotismo, sea social, económico o político".

Al aceptar con una sonrisa en los labios, de parte del representante japonés Kaname Wakasugi, el regalo del pabellón oriental, el alcalde La Guardia debió sentir una extraña picazón en la garganta. El edificio que recibía estaba ligado a una nación que habla atacado las Cuatro Libertades en la lejana China. Si el alcalde subiese podido decir lo que sentía, tal vez habría rechazado el obsequio y condenado las agresiones niponas como condena para tan valientemente en otra ocasión memorable las de los Nazis.

Pero pasó por alto la oportunidad de oro que se le ofrecía. Recibió el pabellón, acaso con la esperanza de que si ha de destruirse algo más de las edificaciones de la Feria, ello tendrá que ser el hermoso edificio antes que las estatuas de Friedlander. A menos que para esa fecha ya el país haya sido arrastrado a la guerra y los aviones alemanes traten de ahorrarse trabajo al municipio.

LA INDO-HISPANIDAD...

(VIENE de la página DOS)— más que yo respecto a ellos todos esos paguatos que los excusan y condenan, a pesar de aquel divertido intrigante que fue León Taxil, que tanto les tomó el pelo a los jesuitas. Lo que, por otra parte, es cosa fácil)

Ya lo de nuestra raza— si se quiere con mayúscula: Nuestra Raza— empieza a no ser ni una categoría zoológica ni una categoría humana cultural, sino una categoría— en el más bajo y más triste sentido— política. Yo no se trata de limpieza de sangre ni de limpieza de conciencia, sino de una cierta ortodoxia y no salamente religiosa. Después de haberse enunciado la insensatez de que no puede ser buen español el que no sea católico, apostólico, romano, se va agravando el despropósito. ¿Y van a corregirse los insensatos? ¡Ya, ya! ¿Que aquel ibero-americanismo era lírico? ¿De lirra de juegos florales? ¿Y este que asoma? Este puede ser de zafonía— peor: de zampona— de romería arrabalera, en que se lucen aquellos a quienes los de rompe y rasga los tienen por "castizos". Los de "Santiago y cierra España que no puedan salir los de alentar. (Y de esto otra vez).

Se anunciaba que para la celebración de la mentada fiesta de La Rabida iban a concurrir allí— en concentración— muchachos de la Juventud de Acción Popular; pero se ha agudado ello por no poder concurrir el jefe. El jefe para quien piden todo el poder los que, sin duda, se sienten impotentes por sí mismos y de quien declaran que siempre tienen razón los que, sin duda, se sienten, por sí mismos, irracionales. Y acaso ese fracaso de semejante romería nos ha librado— y en estas circunstancias— de alguna alusión a Peñón de Gibraltar— no muy lejano de La Rabida— y a otra raza que suponen— ¡cuidados! — la más hostil a la que llaman suya.

Este impuro y bárbaro sentido de raza que empieza a infiltrarse en el otro, en el cultural, histórico y humano, es el que trata de difundir un patriotismo ortodoxo frente al heterodoxo. Es el del españolismo con trapuesto a la españolidad. Lo que lleva a la más perniciosa forma de guerra civil. A la guerra civil incivil. A la de aquella barbarie de ¡vivan las cade-

nas", del suplicio de Riego, en los más tenebrosos años de Fernando VII — el "pico" vino después— cuando se execraba del "mal llamado bienio" progresista.

Y así puede resultar —si Dios no lo remedia— que eso de la raza, del sentimiento de comunidad histórica, que podía llevarnos a la convivencia más perfecta posible, puede, si ese racismo ortodoxo que apunta se extiende, estorbar la convivencia. Hasta la imperfecta y la resignada tolerancia. No hace mucho le oí a uno de esos racistas de nuevo cuño decir, hablando de la llamada comunidad iberoamericana, que podemos sentirnos hermanos espirituales de los venezolanos bajo Juan Vicente Gómez, pero no de los mexicanos de hoy. Y este mismo sujeto que eso decía, al oírme exaltar a Benito Juárez, se echó a reír que no cabe sostener que hubiesen sido héroes del mismo espíritu hispanico Benito Juárez y, por ejemplo, Gabriel García Moreno, el criollo ecuatoriano. "El indio Juárez" — me dijo— en el fondo era... "protestante". Y pronunció esto de "protestante" como pudo hacerlo hecho de judío, masón o marxista. Por de contado que el tal patriota racista ni sabe lo que es judaísmo, ni masonería, ni marxismo. Es de los de "eso no me lo preguntéis a mí que soy ingorante..." de los que piden todo el poder y toda la razón. No quiero desperdiciar la ocasión de contar lo que oí a un subordinado que fue del cardenal Segura, y es que le oí decir que los dos más peligrosos y solapados enemigos de la auténtica España éramos Luis de Zulueta y yo, por lo que tenemos, según él, de sospechosos de "protestantismo". ¡Grave peligrosidad! Sin duda, se creía —no "creía", pues creerse no es creer— que la Reforma es la auténtica anti-España. Que así se creen y lo dicen las cotarras del cotarro.

En resumidas cuentas, ved por qué yo, que creo haber recho por mi raza —espiritual— y por su lengua más que el que más respeto de esos racistas de última hora, me siento obligado a escatimar mi participación en fiestas que empiezan a perder la sencilla pureza originaria. Me quedo con raza y sin fiesta mientras no se depuren las cosas a ellas atañeradas.

TRANSFERIDO EL ALMUERZO SEMANAL DEL CLUB ROTARIO

En lugar del Jueves se verificará el viernes en el aeropuerto nacional.— Será en honor del Dr. Fidel Duron, distinguido hondureño, quien ha sido electo gobernador del distrito centroamericano

Se nos informó esta mañana de la secretaria del Club Rotario que la sesión — almuerzo que se celebra todos los Jueves, esta semana tendrá lugar viernes, en el aeropuerto nacional de La Sabana. El objeto de ello, es homenajear en el momento mismo de su llegada al gobernador del

distrito rotario centroamericano, el distinguido escritor y político hondureño doctor don Fidel Durón.

Recientemente fué electo para ocupar esa alta posición y viene ahora a visitar a todas las hermanas repúblicas que forman el distrito centroamericano.

Durante su permanencia entre nosotros, será objeto de numerosos agasajos por parte de todos los rotarios.

NOVEDADES al dar cuenta de su próxima llegada, se complace en adelantar al doctor Durón su más cordial saludo de bienvenida.

INTENSIFICACION DEL COMERCIO ENTRE COSTA RICA Y PANAMA.—

Se ausenta para la hermana nación don Alfredo Sasso, llevando gran cantidad de muestras de diversos productos de nuestra industria.— Existen magníficas perspectivas para exportar a Panamá artículos de producción nacional

El viernes próximo parte para Panamá nuestro estimado amigo y experimentado hombre de negocios don Alfredo Sasso, subgerente de la firma indus-

trial del "Trópico," fabricante de todos numerosos artículos de ese nombre, que gozan de merecida fama en el país.

Va con el propósito de tratar

de intensificar las relaciones comerciales entre las dos repúblicas, para lo cual lleva no solo muestras de los productos "Del Trópico", sino también de "El Gallito" y otras casas productoras nacionales, ya que son grandes las perspectivas para poder colocar allá cantidades apreciables de esos productos que honran a la industria nacional.

Indudablemente tiene la misión comercial del señor Sasso gran importancia y dada su experiencia, dinamismo y conocimientos en la materia, es de esperar los más completos resultados. NOVEDADES despide al señor Sasso deseándole muy feliz travesía y el mayor éxito en sus gestiones,

SEVERA SANCION A UN MARIDO QUE MALTRATO A SU ESPOSA

Fué detenido ayer tarde unos minutos después de haber cometido su brutal falta, un individuo quien, luego de haber sostenido una polémica con su esposa la agarró del pelo y en esa forma la arrastró por el suelo hasta dejarla tirada en la acera. A los gritos desesperados de la víctima acudieron varios vecinos que con su presencia evita-

ron la continuación del atropello.

Entre dos personas prendieron al culpable y lo entregaron inmediatamente a la policía, la que pudo constatar que se encontraba con "diablos azules".

Actualmente se tramita el asunto en las oficinas judiciales.

8.500 Y MAS CHOFERES EN SAN JOSE

Un dato especial y bastante curioso hemos obtenido así a los ojos de buen cubero en la secretaria de la Dirección General de Tráfico referente al número de conductores de vehículos con motor actualmente en esta ciudad capital.

El total de choferes pasa de los 8.500 estando todos ellos debidamente matriculados y con todos sus papeles en regla.

Aquella oficina extrema tanto su celo y usualidad en que las disposiciones concernientes

para obtenerse una licencia se cumplan, que con motivo de la negligencia de un antiguo empleado de su departamento lo hizo perder el puesto y ahora se levanta el sumario para sentar las responsabilidades del caso, debido a que le fueron extendidas licencias a dos menores de edad.

Después de haber leído esta nota, los lectores se explicarán por qué son a veces justificadas las numerosas infracciones a la ley de tráfico.

RUSIA, JAPON,

(VIENE de la Pág. 1)

rosos diplomáticos extranjeros de esta capital. No obstante la noticia es objeto de considerable atención en vista de las insistentes informaciones de que Rusia y Japón van a firmar un tratado de no agresión. El Hochi Shimbun al anunciar la próxima conferencia dice que la información fué obtenida de altos círculos japoneses después de Stalin consultó al comisa-

rio de relaciones Molotov y decidió realizar la reunión en el Kremlin tras la llegada del nuevo embajador japonés Yoshitsugu Fetakwa. El diario hace saber que Stalin resolvió tomar personalmente la iniciativa de definir las intenciones del soviético, "cosa que es muy rara en el procedimiento diplomático ruso". Fué imposible cerciorarse de si la reunión será considerada como base posible de coalición de las cuatro principales potencias totalitarias.

DE DESCABELLADA EXAGERACION califican los Británicos los informes alemanes

LOS CIRCULOS OFICIALES BRITANICOS DICEN QUE EL NUMERO DE AVIONES FUE DE 250 Y QUE LAS BOMBAS LANZADAS SUMARON UNAS MIL TONELADAS. — ADMITEN QUE LOS ATAQUES SE RELIZARON EN UNA ESCUELA MAS GRANDE QUE LA DE CUALESQUIERA OTROS DE LA GUERRA PERDIDA. — JUZGADOS DESDE EL PUNTO DE VISTA MILITAR, NO SON DE GRAN IMPORTANCIA, HABIENDO SIDO LOS MAS CUANTIOSOS PARA LA DEFENSA DE LAS ESFERAS ALEMANAS BIEN INFORMADAS CALIFICAN EL GRAN ATAQUE DE ANOCHE A INGLATERRA COMO EL PRINCIPIO DEL FIN DE LA GUERRA. — GAN QUE LA DESTRUCCION Y EL CAOS PRODUCIDOS POR LA AVIACION GERMANA FUERON MAYORES QUE EN LOS ATAQUES ANTERIORES. — SE INFORMA DE LONDRES QUE EL ATAQUE HA SIDO UNO DE LOS MAS INTENSOS DE CUANTOS SE HA EXPERIMENTADO HASTA AHORA. — TAL COMO EN EL INTERIOR DEL PAIS. — SEGUN LAS DECLARACIONES DE FUNCIONARIOS ALEMANOS CONTINUARAN ESOS ATAQUES Y AL RESPUESTA DE LA SUERTE DE VARSOVIA, AMSTERDAM Y DUNQUERQUE, AFIRMANDOSE QUE NO LOGRAN LAS DEFENSAS INGLESAS CONTRARRESTAR ESOS ATAQUES POR LA AVIACION ALEMANA

BERLIN, 16. UP. — La aviación británica atacó brevemente anoche la capital del Reich pero las primeras informaciones que se recibieron de los diversos objetivos perseguidos señalan que la acometida fué sumamente suave. A las 0.20 de hoy se dió la señal de que pasó el peligro pero no se proporcionaron detalles sobre la acción. Empero la radio alemana dió esta explicación: "Aviones británicos penetraron por el noroeste en el territorio alemán y llegaron hasta la zona occidental de la provincia de Grandenburgo. En Berlín se dió la señal de alarma como medida de precaución. Todos los atacantes ingleses emprendieron el regreso inusitadamente temprano y sin haber ocasionado apreciables daños."

BERLIN, 16. UP. — Se informa que un millar de aviones alemanes participaron en los raids contra Londres arrojando más de mil toneladas de bombas sobre la ciudad. Un informante añadió: "Los aviones de la flota aérea del Mariscal Kesselring efectuaron intensos ataques, los más recios de toda la guerra contra Londres como represalia por los continuados ataques británicos contra Alemania". En seguida aludiendo a la suerte que espera a Londres que aun tal vez ya no podrá evitar, añadió: "a menudo se citó como advertencia la suerte corrida por Varsovia, Rotterdam y Dunkerque. Cuánto tiempo pasará antes de que a Londres le suceda lo mismo?" En los círculos de aviación se agregó: "Londres experimentó una noche de indecible terror; por todas partes había incendios y el cielo era cruzado constantemente por las granadas que estallaban. Las violentas detonaciones de las bombas llegaban claramente hasta nuestros aviones; en numerosos puntos se veían enormes hoyos, las calles están deshechas y las paredes de muchas casas se derrumbaron. Los incontables focos de fuego iluminaban toda la ciudad. La zona oeste de Londres a ambos lados del Támesi era un verdadero infierno, sólo se veían llamas, nubes de polvo y humo, escombros que se apilaban en las calles y en general todos los signos de una inmensa devastación. Ni los cazas británicos, ni las baterías anti-aéreas, ni los globos de protección pudieron contener la impetuosidad del ataque. Desde ayer en la mañana nuestros bombarderos continuaron la destrucción de Londres."

LONDRES, 16. UP. — Poco después de terminar la alarma nocturna a las 5.30 volvieron a funcionar las sirenas. Ese período de alarma duró algunos minutos solamente sin que se haya oído en ese período ruido de motores o explosiones de bombas. Autorizadamente se admite que el bombardeo de anoche fué uno de los más intensos de cuantos se han sufrido hasta ahora, tanto en el interior como en la capital. Fueron arrojadas sobre la capital bombas más pesadas y más numerosas que en cualquier otra incursión.

BERLIN, 16. UP. — En las esferas alemanas bien informadas califican el gran ataque aéreo de

anoche y esta madrugada contra Londres como el principio del fin para Gran Bretaña. Alegan que la destrucción y el caos producidos por la aviación germana fueron mayores que en los ataques anteriores.

BERLIN, 16. UP. — Se anunció de buena fuente que esta mañana continuaban los raids aéreos contra Londres en muy gran escala, después de los ataques de anoche, considerados los más intensos de toda la guerra. Según la información suministrada "el tiempo no era desfavorable para los ataques en masa".

LONDRES, 16. UP. — En fuente británica autorizada se expresó que intervinieron unos 250 aviones alemanes en los ataques de anoche, dando lugar a una verdadera noche de terror en Inglaterra y causando el daño más cuantioso a la propiedad civil que se ha registrado desde las incursiones de setiembre. Según las autoridades los daños causados desde el punto de vista militar no son de gran importancia. El comunicado del ministro de aviación confirma que la mayor parte de las bombas fué lanzada sin consideraciones de ninguna clase sobre Londres y las provincias. Los ataques en masa que ahora entran en su cuarto día, acrecientan tanto en las provincias como en la capital. Los alemanes afirman que miles de aviones atacaron a Gran Bretaña durante la noche, y que cayeron miles de toneladas de bombas pero esto fué desmentido en círculos oficiales británicos diciéndose que es "una descabellada exageración"; el número de aviones fué de 250 y las bombas sumaron unas 200 toneladas. Admítase que los ataques se realizaron en una escala más grande que la de cualesquiera otros de la guerra.

BERLIN, 16. UP. — Ayer aviones alemanes atacaron depósitos de petróleo, instalaciones ferroviarias y aeródromos del centro y del sur de Inglaterra. La aviación británica, dice el comunicado, no pudo atacar objetivos militares del Reich durante el día. Por la noche bombardeó el oeste y el centro de Alemania matando e hiriendo a civiles y dañando casas y granjas. Un submarino hundió cinco barcos mercantes británicos con 31 000 toneladas en total.

BERLIN, 16. UP. — El comunicado del estado mayor informa que los raids aéreos contra el sur y contra el sur y centro de Inglaterra y especialmente fueron considerablemente intensificados ayer. Agrega que después de las bombas de grueso calibre arrojadas sobre los objetivos militares durante el día los ataques aumentaron su ritmo a la noche, abarcando las fábricas de armas, puertos y centros de abastecimientos. El comunicado declara que la zona entre la curva del Támesi y la Victoria Docks quedó en llamas, pudiéndose ver incendios desde el otro lado o del canal. "Aunque los cazas británicos, añade, trataron de eludir los combates fueron derribados 32 de ellos comparado con siete que perdieron los alemanes. Además las baterías anti-aéreas abrieron cinco aparatos ingleses y los cañones navales otro más."

COMENTARIOS A LAS DECLARACIONES DEL PRESIDENTE VARGAS

QUITO, 16. UP. — Con motivo del discurso del presidente Vargas, la cancillería declaró a la United Press: "el gobierno del Ecuador ha recibido con beneplácito la sugerencia del presidente Vargas y confía que los otros países ribereños del Amazonas hayan acogido la sugerencia con el mismo buen espíritu que anima al Ecuador, por que así se llegarán a sentar las bases de la mutua cooperación para establecer el régimen de desenvolvimiento de la cuenca amazónica. "El Comercio" dice en un editorial: "la declaración del presidente Vargas incluye indudablemente la opinión de América ante la cuestión divergente que se ha suscitado entre el Ecuador y Perú. América, por la voz del presidente del Brasil hace saber a todo el continente que las naciones con siderándose amazónicas deben reunirse para deliberar las medidas a tomarse con vista al porvenir ilimitado. El presidente Vargas insinúa cuáles señalan los asuntos dentro del espíritu de solidaridad que aplica la cooperación de todos los pueblos de América para conservar no sólo las relaciones sino para fortalecer la confianza en su destino manteniéndose alerta contra cualquier eventualidad. La declaración de Vargas servirá de punto de partida para posteriores trabajos de estructuración hegemónica."

UN JUICIO DE LA PRENSA ESPAÑOLA

MADRID, 16. UP. — "Arriba", dice en un editorial que son satisfactorias las informaciones de Sud América por las cuales se niega que Argentina o Chile vayan a conceder bases navales a los Estados Unidos. Sostiene que una acción pondría en peligro su libertad no amenazada ahora por ninguna nación europea y recuerda que sólo hubo un corto intervalo entre la concesión de bases por parte de los países bálticos y su completa ocupación por el Soviet.

LORD LOTHIAN PERMANECERA EN LONDRES VARIAS SEMANAS

LONDRES, 16. UP. Entiendense que el Marqués de Lothian piensa dedicar varias semanas a la consulta con el gobierno de esta capital antes de regresar a Washington para reanudar sus funciones de embajador.

GAYDA ANUNCIA AVANCES ITALIANOS EN EGIPTO

ROMA, 16. UP. Virginio Gayda declara en el Giornale d'Italia que continúa la ofensiva italiana en Egipto y que se está preparando un nuevo avance. Las tropas italianas, dice, han avanzado treinta kilómetros más allá de Cidi Barrani, ocupando la zona Bur-AlTaluk, desde donde la aviación realiza bombardeos diarios contra las fortificaciones enemigas de Merza Matruh.

ATENAS, 16. UP. — Con el objeto de restringir el consumo de gasolina el gobierno griego acaba de crear un nuevo impuesto a la gasolina para propietarios de automóviles particulares. Los propietarios de taxis ni autobuses no estarán afectados por nuevo impuesto que asciende a veinte dracmas por galón.

BUCAREST, 16. UP. — El 15 de octubre el jefe del grupo técnico alemán en Rumania Andrés Schmidt publicó una disposición por la cual ordena la incorporación de toda la juventud del grupo étnico alemán en Rumania a la organización de la juventud alemana. La organización juvenil alemana en Rumania comprendía hasta ahora 20 mil miembros de ambos sexos.

ESTOCOLMO, 16. UP. — A partir del 16 de octubre serán puestas en Suecia bajo el control del estado todas las existencias de cereales. El martes por la noche publicó una disposición en que se dice que todas las clases de cereales que sirven para fabricar pan o para alimentar los animales deben ser consideradas como embargadas. En primer término se tra-

REFORZADA LAS

(Viene de la Página UNO) para reforzar la guarnición allí estacionada. El ministro presidente doctor Salazar, dirigió un discurso a la oficialidad del batallón antes de embarque.

ta de trigo, centeno, cebada, avena como también de arvejas y habas.

WASHINGTON, 16. UP. — El departamento de justicia de los Estados Unidos ha ordenado abrir una investigación para aclarar si están fundamentadas las repetidas denuncias formuladas sobre corrupción existente del aparato electoral democrático en ciudades de Chicago, Jersey City y otras donde mediante los manejos electorales y las amenazas se intenta influenciar el resultado de las elecciones. Las medidas del departamento de justicia han producido en los círculos políticos gran impresión ya que afecta la medida, y a personalidades influyentes de las citadas poblaciones allegadas interesados en la reelección de Roosevelt poniéndose de relieve que las disposiciones tomadas ponen en extremo aprieto a los estrategas electorales democráticos. Las medidas fueron tomadas debido a la enérgica actitud de la oposición parlamentaria.

ESTAMBUL, 16. UP. — Numerosos ingenieros, periodistas, diplomáticos, oficiales, sacerdotes y comerciantes ingleses que partieron de Rumania llegaron a bordo del vapor rumano "Bessarabia" a Estambul. Con ferrocarril a través de Bulgaria van llegando también continuamente ingleses que participan en la fuga en masa de ingleses comenzada a fines de semana en Rumania. Todos los hoteles de Estambul están llenos con ingleses.

SERVICIO DE

A PARTIR DEL DELTA DEL CORRIENTE ENTRE SAN PEDRO BANA, Y VICEVERSA SOLO DIEZ C

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT



Aviones de que miles de aviones nazis atacaron anoche a Gran Bretaña

...AS DOSCIENTAS TONEL...
...PERO DICEN QUE LOS...
...LA POBLACION CIVIL...
...GRAN BRETAÑA Y ALE...
...DRES.— AUTORIZADA...
...TANTO EN LA CAPI...
...SPECTO SE HACE MEN...
...RESTAR LA ACCION DE

ROMA, 16. UP. — El estado ma...
...anuncia que un submarino ita...
...liano hundió a un sumergible in...
...glés en el Mediterráneo central...
...Agrega que la aviación británica...
...realizó los siguientes raids: pri...
...mero Benghazi, un motonave en...
...Bardía, Sollum, Berna y Biasofifi...
...resultando en total un muerto y...
...cinco heridos; en Ras Tifar, Dire...
...dawa y Arghisa sin víctimas ni...
...daños. La aviación italiana atacó...
...los aeródromos ingleses en Assab...
...Fuka y los cuarteles en Mersa...
...Matruh alcanzando todos los obje...
...tivos propuestos.

EL VIAJE DE LOS REFUGIADOS...
...ESPAÑOLES A MEXICO...
VICHY, 16. UP. — La legación...
...mexicana, después de ponerse en...
...comunicación con Marsella, anun...
...ció oficialmente que desde ese puer...
...to no saldrá mañana ningún refu...
...giado español para México como...
...lo había anunciado la radio nort...
...americana. Todavía no se fijó fe...
...cha para la partida de esos refugia...
...dos, que posiblemente salgan a fi...
...nes de este mes.

NOTIFICACION A LOS PE...
...RIODISTAS HACEN LOS...
...ALEMANES...
BERLIN, 16. UP. Las autorida...
...des notificaron a los correspon...
...sables que de ahora en adelan...
...te no envíen informaciones sob...
...re los raids aéreos hasta que...
...aparezca el comunicado oficial...
...Hasta ahora podían dar esas n...
...oticias al terminar la alarma aun...
...que no les era permitido infor...
...mar sobre la duración de los...
...raids.

EL PASAJE

DOMINGO, 20...
...TE, EL PASAJE...
...EDRO Y LA SA...
...VERSA, VALDRA...
...CENTIMOS.

LIGHT & TRACTION CO. LTD.

COMO LA OBRA MAESTRA DE CHAPLIN...

(VIENE de la página UNO) —
...celebridades. El entusiasmo del pú...
...blico se mostró sin reservas a juz...
...gar por las francas carcajadas y...
...los aplausos ensordecedores. Cha...
...plin, como la noche anterior to...
...mó asiento solo bien atrás en el...
...Astor y convenio con los cronistas...
...sobre la película. Chaplin se pre...
...sentó primero en el Astor y consi...
...guió entrar mientras un destaca...
...mento de 30 patrullados y agen...
...tes de la policía montada brega...
...ban contra la multitud tenaz que...
...quería verle y tocarle, visiblemen...
...te conmovidos. Chaplin y Paulette...
...posafon para fotógrafos en el ves...
...tíbulo del teatro y luego por una...
...puerta lateral, y llegaron al Capi...
...tol con escolta policial. En el Ca...
...pitol el gentío empujaba tanto pa...
...ra no perder un movimiento de la...
...pareja, que Chaplin tropezó y ca...
...yó de rodillas en el vestíbulo; él...
...y Jack Oakie hablaron ante el m...
...crófono.

NUEVA YORK, 16. UP. — Wi...
...lliam B. Dickinson. Los cronistas...
...de cinematógrafo de la prensa ne...
...yorkina acogen la película "El...
...Gran Dictador" como la obra ma...
...estra de Charles Chaplin elogiándola...
...sin reservas en su mayor parte...
...aunque también se la critica un po...
...co. Esta crítica se apoya en la com...
...binación tragi-cómica de la cinta...
...que se dice no es del todo oportu...
...na en la catástrofe que se en...
...saña en Europa. Un crítico sola...
...mente, Danton Walker, del "Daily...
...News", censura la película en la...
...totalidad de sus pesajes. Dice:
..."El esperado Dictador de Chaplin...
...resulta ser una cinta cómica de...
...pasteles reventados al por mayor...
...basada en el horror y la tragedia...
...de la situación europea... Dos co...
...sas que no se combinan. Si Cha...
...plin recupera el dinero que invir...
...tió será uno de los milagros de la...
...industria cinematográfica". Todos...
...los demás cronistas comparten el...
...entusiasmo general advertido en el...
...público. Se trata de una de las...
...contadas películas que es recibida...
...con unanimidad de encomio y ha...
...suscitado comentarios más favora...
...bles aun que "Lo que el viento se...
...llevó" y "Rebeca". En los circ...
...los cinematográficos se dice que el

film es todo un hecho histórico en...
...los anales de la industria. Bosley...
...Crowther dice en una nota de...
..."The New York Times": "Chaplin...
...el personaje más querido en todo...
...el mundo consagra su talento su...
...perlativo a ridiculizar la amenaza...
...más cruel que se cierne sobre la...
...humanidad. Es un chiste titánico...
...una paradoja de trascendencia y po...
...demostramos decir esta mañana que...
...resulta magnífico. El Gran Dicta...
...dor tal vez no sea la mejor pelí...
...cula que ha hecho Chaplin, en rea...
...lidad tiene varias fallas que des...
...ilusionan pero se trata de una rea...
...lización verdaderamente soberbia...
...de un verdadero gran artista. Es...
...el film más significativo que se...
...haya producido. Es la fábula la...
...cerante de un infeliz que se mete...
...a gente decente en la tierra tota...
...litaria que arranca el sentimiento...
...de humanidad del pecho de los hom...
...bres. Es la revelación atterrador...
...a través de una mímica genuina...
...mente inspirada de las débiles trá...
...gicas el engrandecimiento desmedido...
...y hasta la desenfadada locura de un...
...dictador: Hitler.

AFIRMA ALEMANIA

(Viene de la Página UNO)

voz de la sección económica del...
...alto comando manifestó hoy a...
...los representantes de la prensa...
...extranjera que la reserva gene...
...ral de petróleo crudo de todos...
...los tipos es mayor en un millón...
...de toneladas a aquel que existía...
...aa comienzos de la guerra. Añadió...
...que las esperanzas de la Gran Bre...
...taña de derrotar a Alemania medi...
...ante el bloqueo sobre el petróleo se...
...han desvanecido con la victoria en...
...Francia y con las crecientes influ...
...encias alemanas en los Balcanes...
...Manifestó también que el go...
...bierno británico cometió dos...
...errores de cálculo al estimar las...
...existencias alemanas de petróle...
...o; el primero con respecto al...
...efecto del plan cuádruple del...
...mariscal Goering y además los...
...resultados de las negociaciones...
...diplomáticas alemanas en lo re...
...lativo a petróleo. Declaró que...
...del plan cuatrienal dió por res...
...ultado la construcción de fá...
...bricas en varios lugares para la...
...producción de petróleo sintético...
...mientras que las gestiones com...
...erciales proporcionaron petróle...
...o ruso así como la reciente...
...protección de los yacimientos...
...petrolíferos rumanos. "Aun sin...
...Rumania, expresó Alemania, tie...
...ne petróleo suficiente. Con Ru...
...mania tiene más de lo neces...
...ario". Por último manifestó...
...que aunque Alemania tiene la...
...seguridad de que los abasteci...
...mientos que están llegando ni...
...peligran en forma alguna prosig...
...ue la explotación de petróleo...
...sintético con el objeto de me...
...jorar el papel que dicho produc...
...to ha desempeñado en la guerra...
...que ya de por sí es bueno.

PAGO DE GIROS DE VACACIONES.

(Viene de la Página UNO)

No está por demás manifes...
...tar a ustedes que los giros de...
...vacaciones deben extenderse de...
...acuerdo con las instrucciones...
...siguientes:

1º Tienen derecho a sueldo...
...completo los maestros que sir...
...vieron los nueve meses del cur...
...so, y las maestras que tuvieron...
...necesidad de solicitar permiso...
...por encontrarse en el caso pre...
...scrito por el artículo 94 de...
...la Ley Orgánica del Personal...
...Docente.

2º Un maestro que sirvió en...
...dos o más inspecciones, tendrá...
...en cada una un giro proporci...
...onal a los meses servidos en ella.

3º Los funcionarios de orden...
...administrativo, inspectores, vi...
...sitadores, etc., que en determi...
...nada época del curso pasaron...
...a ejercer otras funciones, en la...
...misma Cartera de educación, no

tendrán derecho a sueldo pro...
...porcional en la inspección que...
...dejaron, y se les girará por la...
...nueva en que trabajen, el suel...
...do completo que actualmente...
...devenguen.

4º No tendrán derecho a suel...
...do proporcional los maestros...
...que presentaron su renuncia o...
...hicieron abandono del cargo.

5º A los maestros que sufrie...
...ron pena de suspensión, deberá...
...girarseles únicamente el tiem...
...po que sirvieron, debiendo ha...
...cers la rebaja correspondiente a...
...la suspensión.

6º A los maestros a quienes...
...se sustituyó definitivamente...
...por haberse colocado dentro de...
...las estipulaciones del artículo...
...84 de la ley orgánica, se les gir...
...rá proporcionalmente a los mes...
...servidos.

Muy atentamente de ustedes,

E. Monge B."

LISAS TRIMESTRALES DE

(Viene de la Página UNO)

Municipalidades han quedado...
...facultadas para enviar a la Tri...
...butación Directa listas trimestra...
...les de los deudores de impues...
...tos municipales, a fin de que...
...esta oficina no ponga el "anota...
...do" a las escrituras sujetas a...
...inscripción en el Registro de la...
...propiedad, mientras no se com...
...pruebe que las partes interes...
...adas están al día en el pago de

dichos impuestos. Las listas de...
...ben ser enviadas inmediatamente...
...que venga el término concedi...
...do trimestralmente para el pa...
...go de los impuestos y deben in...
...dicar claramente el nombre y...
...los dos apellidos. Todo pago...
...efectuado después de enviadas...
...las listas debe ser avisado por...
...telégrafo a esta Administración...
...Sirvanse leer con cuidado el...
...artículo 38 citado.

Jorge Aragón Carlos Lara"

REPETIDA Y VIOLENTAMENTE ATACO..

(Viene de la Página UNO)

las acometidas en masa que los...
...germanos efectúan contra Gran...
...Bretaña. Vastas zonas del norte...
...oeste y centro de Alemania...
...juntamente con los puertos de...
...invasión experimentaron el des...
...piado castigo de los incursores...
...nocturnos de las reales fuerzas...
...aéreas. En las esferas allegadas...
...a la aviación se declaró que el...
...momento largamente esperado...
...para una decisión en la titánica...
...lucha entre este país y Alema...
...nia parece que está a la vista...
...a juzgar por la intensidad de las...
...ofensivas diurnas y nocturnas...
...de ambas aviaciones. El primer...
...comunicado que las autoridades...
...de aviación dieron a la publi...
...cidad hoy anuncia que nue...
...vamente fueron atacados los...
...muelles de Wilhelmshaven y...
...Kiel lo mismo que las fábricas...
...de aluminio y las refinerías que...
...constituyen elementos vitales en...
...la organización bélica alemana...
...Ya red ferroviaria alemana y el...
...sistema de canales de las zonas...
...occidental y central del país que...
...constituyen el nervio de las co...
...municaciones del Reich fue...
...ron uno de los principales obje...
...tivos de los bombarderos britá...
...nicos en la incursión de ayer...
...En el ataque contra los puertos...
...de invasión el bombardeo se...
...centró en Boulogne Sur Ner pe...
...ro en realidad toda la costa fran...
...cesa de ese tramo desde Calais

hasta Boulogne fué objeto de...
...una encarnizada ofensiva.

LONDRES, 16. UP— Extra...
...oficialmente se calcula que ano...
...che fueron bombardeados 72 dis...
...tritos de la zona londinense y 23...
...provinciales. Se teme que la lis...
...ta de muertos sea elevada. Dos...
...grandes bombas cayeron destru...
...yeron completamente un edificio...
...de dos pisos en el que había...
...instalada una escuela y que se...
...utilizaba como refugio. Solamen...
...te unos pocos pilares quedaron...
...intactos. Entre los edificios ataca...
...dos en Londres figuran dos hos...
...pitales de la zona central, uno...
...de las afueras, 2 iglesias y un...
...colegio secundario.

LONDRES, 16. UP— El co...
...municado diario del ministerio...
...de aeronáutica anunció hoy q...
...los raids nocturnos contra Ale...
...mania y los puertos de invasión...
...fueron llevados a cabo no obstan...
...te el mal tiempo que dificultó...
...en extremo las operaciones. Los...
...ataques además de los recios...
...bombardeos contra las bases ná...
...vales de Kiel y Hamburgo abar...
...caron las fábricas de gasolina...
...sinburgo y Salsenbergeh. El co...
...municado informa que dos gran...
...des tanques petrolíferos cerca...
...de Kiel fueron destruidos. Las...
...incursiones a los puertos del...
...canal se concentraron contra Bou...
...logne y la artillería germana em...
...plazada en el Cabo Gris Nez.

DESDE LA ARGENTINA SE OFRECE A NUESTROS INDUSTRIALES TODA CLASE DE GRASAS.

La firma Alberto M. Gowa, de Buenos Aires tuvo conocimiento de un gran embarque de sebos a Costa Rica y de ahí que se apresure a hacer la oferta.— Ofrece a nuestra cámara de comercio las mejores condiciones que puedan desearse

La firma comercial argentina Alberto M. Gowa, de Buenos Aires, República Argentina, se ha dirigido a nuestra cámara de comercio ofreciendo toda clase de productos grasos, como sebos, aceites de todas las clases, etc.

Dice que hace poco tiempo se dió cuenta de haber sido despachado para Costa Rica un gran embarque de sebos, por lo que se apresura a hacer oferta de esa materia prima, que tiene gran aplicación en la elaboración de jabones.

Está en condiciones de poder

ofrecer a los interesados los más bajos precios, pudiendo despachar al mismo cualquier cantidad que se desee. Si a alguien le interesa esta oferta, podrá obtener informes en la cámara de comercio con el señor Fernández Morúa.

MUNDO SOCIAL

LAS AMIGUITAS DE "NOVEDADES"



GISELLE LUJAN.

Esta linda y querida amiguita que hoy pone la nota de encanto en las páginas de Novedades cumplió años ayer y pertenece al hogar del Dr. don Mario Luján, secretario de salubridad pública y de su gentil señora esposa doña Suzanne Claire de Luján. Nos complace en saludarla de nuevo, deseándole toda clase de felicidades para el futuro en unión de sus estimables progenitores.

LA FIESTA DE INAUGURACION DEL CLUB GONZALEZ LAHMANN

Con un gran baile que tendrá lugar en los salones del San José Tennis Club que se abrirán de nuevo para el mismo acontecimiento, se llevará a cabo la fiesta de inauguración del Club González Lahmann, cuyos miembros hacen los mejores preparativos, a fin de que su fiesta resulte, como lo deseamos, muy lucida y alegre.

HOY CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Srita. SARITA ZAMORA.

Hoy agrega una primavera más a su florida existencia, esta bella y encantadora damita, linda como un cuento oriental. A las muchas felicitaciones que recibe, NOVEDADES se complace en unir las suyas en la forma más galante y cariñosa.

CARIÑOSO SALUDO DE ONOMASTICO



Sra. Doña MARIA TERESA RODRIGUEZ DE RODRIGUEZ.

Ayer estuvo muy cumplimentada con motivo de haber festejado el día de su santo, la bellísima y encantadora joven dama doña María Teresa Rodríguez de Rodríguez, esposa del caballero don José Pablo Rodríguez Quesada que regresó el sábado último de su viaje a los Estados Unidos. Novedades se complace en felicitarla con la más alta cortesía.

LA COMIDA DE ANOCHE EN LA CASA PRESIDENCIAL



Sra. Doña LILIA ORTUÑO DE MONTEJO.

Anoche en la casa presidencial el excelentísimo doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia, jefe del estado y su señora esposa doña Ivonne Clays de Calderón, Guardia, ofrecieron una suntuosa comida en honor del caballero don Manuel Montejo y de su bellísima señora esposa, la elegante joven dama doña Lilia Ortuño de Montejo, con motivo de salir mañana al mediodía de regreso a su residencia en Nueva York. Los ilustres oferentes atendieron con toda clase de atenciones a sus gentiles huéspedes a quienes NOVEDADES desea un viaje muy feliz.

15,500,000 HOMBRES.

(VIENE de la página UNO) —
cío militar en todo el país. La tarea de inscribir a los nuevos conscriptos estuvo a cargo de 125,000 oficinas instaladas en todo el país. El primer contingente de 400,000 conscriptos elegidos por sorteo entre el 26 de octubre y el 2 de Noviembre será llamado a las filas en enero próximo para prestar servicio junto con los 97,000 guardias nacionales ya convocados. Las disposiciones principales de la ley del servicio militar obligatorio firmada el 15 de septiembre por el presidente Roosevelt son las siguientes: Todo hombre incluido en la ley deberá incluir un año de servicio militar. Los conscriptos no serán llamados al servicio militar sino cuando las autoridades hayan organizado los cuarteles etc. No se hacen distinciones de raza, credo o religión. Toman nuevamente a aquellos de sus empleados que vayan a filas. Los varones de 18 años o más que no sean sorteados podrán presentarse como voluntarios. No se cree que por ahora sean sorteados los ciudadanos norteamericanos residentes en el exterior.

YUGOESLAVIA PROXIMO OBJETIVO.

(Viene de la Página UNO) —
vados de la parte de Transilvania cedida. Los rumanos sostienen que esas propiedades son suyas en tanto que los húngaros declaran que son de Transilvania y que por lo tanto allí deben quedar. Trascendió que Manoilescu expuso el caso de Rumania al Conde Ciano en su entrevista de ayer. Se informa que Valer Pop hace lo mismo ante el gobierno de Berlín. Por lo general se cree que Italia se apresurará a entrar en obligaciones puesto que es antigua amiga de Hungría pero al mismo tiempo no tiene de seo alguno de sumarse a las tribulaciones de Rumania en la actualidad. Los círculos políticos italianos se manifiestan satisfechos por la amenazada ruptura de relaciones diplomáticas entre Gran Bretaña y Rumania.

EL SOVIET SACUDIRA SU LETARGO.

(VIENE de la página UNO) —
viet. La falta de informaciones sobre los proyectos rusos hace creer que Moscú olvidó que en un tiempo habló de un bloque eslavo - balcánico y abandona ahora los Balcanes al eje. Al mismo tiempo no es un secreto que Turquía se preocupa por mejorar sus relaciones con Rusia. El nuevo embajador ruso en Angora, Sr. Vinogradoff, se mostró muy activo desde que presentó sus credenciales en Moscú el embajador turco Sr Aktay, quien regresó a su puesto luego de una consulta con su gobierno.

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS EL ESTADO DE SALUD DE DON RAFAEL ALVARADO CARRILLO

Ha regresado de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, la inteligente señorita María Cristina Cabezas, activa empleada de la United Fruit Co. NOVEDADES le presenta su saludo de bienvenida.

—Ha seguido mejor de su enfermedad, el caballero don Rafael Alvarado Carrillo. NOVEDADES ha ce sinceros votos porque restablezca pronto.

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS

De su viaje de recreo a los Estados Unidos de Norte América, ha regresado al país, la simpática señora doña Margarita Segreda de Furnice. NOVEDADES le presenta su atento saludo de bienvenida.

DE ESTADOS UNIDOS

El 24 de los corrientes regresa a Costa Rica, de su viaje a los Estados Unidos el joven don Fernando Alvarado Chacón. NOVEDADES le adelanta su afectuoso saludo de bienvenida.

REGRESO DE SU VIAJE DE BODAS

Han regresado de su viaje de bodas, los jóvenes esposos don Juan José Pacheco y doña Carmen Lutz de Pacheco, a quienes NOVEDADES reitera sus votos porque sean muy felices.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Ha regresado de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, el joven don José Francisco Arias Montero. Lo saludamos cordialmente.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

SECCION DEPORTIVA

ORION-HEREDIANO EL DOMINGO EN EL ESTADIO NACIONAL

LEYES DE FUTBOL

S. Franco, Secretario
J. Wuisman, Presidente

Nuevo libro de José Antonelli

Por intermedio del conocido árbitro de futbol y secretario de Oficina Permanente de la Confederación Suramericana de Jueces, señor Oscar Balderrama, hemos recibido un ejemplar de la quinta edición del libro de José Antonelli, juez argentino y fundador del Colegio de Arbitros de Buenos Aires, sobre comentarios e interpretación de las leyes de juego del Referees Chart. Evidentemente, como lo dicen los diarios bonaerenses, el libro de José Antonelli, es una obra de bien para el deporte que tiende a divulgar el reglamento del juego de futbol. Por eso nosotros, que hemos leído con detenimiento entusiasmo a Antonelli, lo aplaudimos es nuestros deseos de que siga triunfando con obras como la que nos ocupa.

(“El Comercio”, Lima, Perú)

Un libro del referee argentino Antonelli

Con el título de “Comentarios al Referee Chart” hemos recibido el libro de José Antonelli, distinguido árbitro argentino.

Es la quinta edición, en la que demuestra que el folleto en cuestión ha tenido gran acogida. Lo hemos revisado detenidamente y hemos encontrado en él un aporte más para la divulgación de futbol científico. Nuestras felicitaciones al buen árbitro bonaerense.

(“La Prensa”, Lima, Perú)

Un libro para los aficionados al futbol

Hemos leído con detenimiento la edición del libro “Reglamentos del Futbol - Comentarios al Referees Chart”, editado en Buenos Aires por el destacado cronista y árbitro porteño José Antonelli.

Es evidente que en nuestro ambiente donde aun falta mucho por conocer las reglas del más popular de los deportes, el libro que comentamos dejará una utilidad práctica tanto para las autoridades de los clubs, los jugadores y los mismos aficionados, que todos en general, en la mayoría de las ocasiones reclaman decisiones de los referees sin ningún fundamento, creando situaciones difíciles e incidentes desagradables durante los desarrollos de los partidos.

En cuanto para nuestros referees, el libro del señor Antonelli constituye un baluarte, diremos así, pues con su conocimiento y ponencia en práctica lo que él enseña, nadie podrá discutir sus fallos por cuanto está basado y estudiado en reglamentos de los países más adelantados.

La materia de futbol y además como es una de las más nuevas ediciones el libro contiene todas las innovaciones del reglamento, las interpretaciones más fundadas de su articulado y más que nada la sencillez y la claridad, como para hacer entendidos por todos los que leen.

(“El Día”, Corrientes.)

Comentarios al Referee Antonelli

Hemos recibido un folleto de “Comentarios al Referees Chart” por José Antonelli, el excelente árbitro argentino. La contribución de este deportista al fomento de la cultura futbolística es valiosa, tanto más que es necesario crear, no tan sólo en los referees y futbolistas, sino en el público en general, un dominio perfecto sobre

la interpretación de las reglas que rigen el futbol asociado.

La interpretación de las reglamentaciones sobre el futbol es un trabajo delicado e importante. Por eso mismo la contribución de Antonelli es valiosísima.

Las autoridades reconocidas en el futbol internacional ya han comentado este libro. Hugo Marini, Enrique José Torrado, Justo Guassoni, etc., se han producido, así como las más prestigiosas críticas de la prensa rioplatense. Eso basta para Antonelli.

VENTURA Y RODRIGO VS. SALVADOR Y RAMIRO

Esta noche se llevará a cabo este magnífico partido de pelota vasca

Salvador y Ramiro se han preparado muy bien para enfrentarse a sus fuertes adversarios. — René hará hoy su segunda presentación. — Llevará como zaguero al gran Avila II y se enfrentarán a Motrico y Ramírez.

Mucho entusiasmo hay en la afición por los dos partidos de pelota vasca que se celebrarán esta noche en el Frontón Jai-Alai, y las cinco escogidas quintetas.

En el primer partido de la noche hará su segunda presentación el nuevo delantero René, quien en su primera salida a la cancha fué muy aplaudido por los numerosos asistentes. René llevará como zaguero al gran Avila II, y se enfrentarán a Motrico y Rodríguez. ¿Superará ese nuevo elemento al famoso ganador de quintetas Motrico? ¿Podrá René descontrolar a Rodríguez? Eso es lo que la afición quiere y lo que todos queremos ver; como es que un nuevo pelotari se impone ante la experiencia de sus oponentes.

LA LABOR DE LOS YANQUIS HA SIDO TAMBIEN FORMIDABLE ESTE AÑO

Con Gómez y Pearson casi eliminados y Ruffing, Dickey y Crosetti en franca decadencia, los “asesinos del Bronx” estuvieron a punto de lograr su quinta victoria consecutiva. — La National Boxing Association y la Comisión de Boxeo de Nueva York se han puesto de acuerdo por una vez; han reconocido a Lou Salica como campeón mundial del peso gallo.

La labor de los Yanquis de Joe McCarthy en los cuatro años pasados, fué asombrosa. Integrando el conjunto beisbolero más formidable de toda la historia del emperador de los deportes norteamericanos, ganaron cuatro campeonatos de liga y cuatro series mundiales. Pero la labor que han realizado este año, dadas las circunstancias en que lo han hecho, se nos antoja tan dignas de encomio como las precedentes.

Disponiendo solamente de dos bateadores de 300 (el Detroit tiene cinco) y estando a la cola de los ocho clubs del circuito en batting colectivo (257, mientras que los Tigres ocupan el primer lugar con 287) les dieron una formidable pelea al Detroit y el Cleveland. Y eso que el desmoronamiento de los Yanquis, que el viejo y experimentado Connie Mack venía prediciendo desde hace tiempo, fué absoluto, y comprendió también al departamento de lanzadores, que se hundió de repente como si la tierra se les hubiera abierto, a los pies. Ruffing, Gómez y Pearson — los tres mosqueteros de McCarthy — poco menos que desaparecieron de la escena al mismo tiempo. Y hay un detalle revelador: mientras las tres estrellas del Cleveland — Feller, Smith y Milnar — han ganado en conjunto 58 juegos, y los tres lanzadores más efectivos del Detroit — Newsón, Rowe y Bridges — 46, los serpen-

Reglamento de Juego. Ley No. 1 Campo de Juego

Acusamos, pues, recibo de la obra del excelente referee argentino y aplaudimos a la contribución a la cultura deportiva.

“La Crónica”, Lima, Perú. Estos son los comentarios que la prensa y críticos hicieron a este folleto o boletín deportivo en su quinta edición. Mañana daremos principio a la publicación de: (Pasa a la Página OCHO)

Conforme lo habíamos venido informando en nuestras anteriores ediciones anoche se llevó a cabo el gran partido de basketbol masculino entre los primeros equipos del Club Sport Herediano y de Liceo de Costa Rica.

Justo es decir que el evento estuvo sumamente movido e interesante; los dos equipos pusieron todo su esfuerzo y empeño por obtener la victoria, y fué así como los asistentes al Frontón

Jai - Alai tuvieron oportunidad de presenciar un lucido evento. Después de constante y reñida lucha, los del Herediano alcanzaron la victoria por la anotación de cincuenta y ocho puntos, contra cuarenta y ocho de los liceistas.

EL HEREDIANO GANO ANOCHE

Por cincuenta y ocho puntos contra cuarenta y ocho, venció al Liceo de Costa Rica. — El partido estuvo sumamente movido y se vió que los liceistas estaban en condiciones de obtener una victoria

beneficio del House of Calvary Cancer Hospital. Los dos organismos que rigen el boxeo en los Estados Unidos, se habían puesto de acuerdo para reconocer al triunfador como el campeón indiscutible de la categoría del peso gallo.

Tras de 15 asaltos de dura contienda en la que los pequeños gladiadores procuraron hacerse daño sin conseguirlo, los jueces fallaron que Salica había llevado la mejor parte de la pelea. Y de este modo reconquistó el título que había perdido hace varios años a las manos de Sixto Escobar.

Los boxeadores pequeños no nos interesan en los Estados Unidos Si era necesario que se probara una vez más que en los Estados Unidos no interesan los encuentros entre hombres tan pequeños, ni siquiera cuando se disputa en ellos la diadema simbólica de supremacía mundial, esa prueba nos fué dada en esta ocasión. A pesar del carácter benéfico de la velada y de los precios excesivamente bajos que se habían señalado, solo 4.183 espectadores paganos presenciaron el match. La recaudación fué sólo de 3.737 dólares.

Que lejanos están los días en que un Pancho Villa y un Kid Chocolate atraían a sus sensacionales encuentros concurrencias enormes! Lou Salica gana reconocimiento unánime como campeón mundial de los gallos Ya tenemos un campeón mundial del peso gallo reconocido por los dos organismos boxeriles que siempre están en desacuerdo: la National Boxing Association y la Comisión de Boxeo de Nueva York. Ese campeón no es otro que Lou Salica, el mismo que poseyó la corona hace varios años. El portorriqueño Sixto Escobar renunció al honor de regir la categoría de las 118 libras hace cosa de un año, y aunque hacía algún tiempo que la National Boring Association había proclamado campeón a Salica, la Comisión neoyorquina se había negado a darle su aprobación al nombramiento. Pero en la noche del 24 de septiembre combatió Salica, en el Bronx Coliseum de Nueva York, con el peso gallo de Cleveland George Pace, bajo los auspicios de la Comisión neoyorquina y a

Encuentro de balompié que habrá de llevar a miles de fanáticos a nuestro máximo templo del deporte. — Los dos cuadros están siendo preparados en muy buena forma, dada la importancia del evento. — Un cotejo por el certamen de segundas divisiones, y dos por el de terceras, son los que se efectuarán en campo abierto

Se prepara la afición para presenciar el domingo en el field del Estadio Nacional, un encuentro de balompié de grandes perspectivas. Se enfrentarán dos oncenas que tienen muchos recursos: los primeros equipos de los clubs: Orion F. C. y Herediano, por el campeonato nacional de primeras divisiones.

Por el estado en que está este certamen, ambos teams deberán jugar con todo empeño. Si son los oriones los que obtienen la victoria, de hecho se mantienen en el primer lugar del torneo en discusión. Pero si son los florenses los que logran el triunfo, bajan a su adversario al segundo puesto, trepando a la Gim-

EL HEREDIANO GANO ANOCHE

Por cincuenta y ocho puntos contra cuarenta y ocho, venció al Liceo de Costa Rica. — El partido estuvo sumamente movido y se vió que los liceistas estaban en condiciones de obtener una victoria

Conforme lo habíamos venido informando en nuestras anteriores ediciones anoche se llevó a cabo el gran partido de basketbol masculino entre los primeros equipos del Club Sport Herediano y de Liceo de Costa Rica.

Justo es decir que el evento estuvo sumamente movido e interesante; los dos equipos pusieron todo su esfuerzo y empeño por obtener la victoria, y fué así como los asistentes al Frontón

Jai - Alai tuvieron oportunidad de presenciar un lucido evento. Después de constante y reñida lucha, los del Herediano alcanzaron la victoria por la anotación de cincuenta y ocho puntos, contra cuarenta y ocho de los liceistas.

HOMENAJE A LAS MADRINAS DEL LICEO

Seis equipos de basketbol del Liceo de Costa Rica efectuarán tres eventos que prometen resultar muy lucidos

El estelar estará a cargo del Cuarto Año C. y el Quinto B. Nuestro buen amigo el caballero don Eduardo Garnier Ugalde nos ha dirigido una atenta comunicación relacionada con la magna fiesta deportiva que los deportistas del Liceo de Costa Rica han organizado, y la que será en honor de las simpáticas madrinan de los diversos equipos de esa institución. Agradecemos las frases del estimable profesor Garnier Ugalde y a continuación reproducimos la nota en referencia:

“San José, 15 de octubre de 1940. Señor encargado de la sección deportiva de NOVEDADES Ciudad.

Mi buen amigo: Como un pequeño homenaje de simpatía, de admiración, y de gratitud a sus muy estimadas señoritas madrinan, los jóvenes deportistas del Liceo de Costa Rica, han organizado una velada de basquetbol, la que tendrá lugar en el Frontón Jai-Alai el jueves próximo 17 del corriente mes, a las ocho de la noche.

Me encargan invitario y me piden suplicarle la publicación del programa en su sección deportiva. Le anticipa las más cumplidas gracias su servidor y amigo,

Eduardo Garnier P.

Homenaje de simpatía y gratitud de los deportistas del Liceo de Costa Rica a sus distinguidas madrinan Isabel Merino; Amalia del Barco; Teresita Martínez; Ligia Zamora, Carmen Pasa a la pag. OCHO

LADRON DE TEMPLOS FUE CAPTURADO POR LA POLICIA

Fue sorprendido por el sacristán de la iglesia de Santo Domingo.— Cuando el sacristán le habló preguntándole quien era, el pícaro le respondió: "Un Angel"; pero instantes después caía el jefe de la investigación y lo atrapaba.— Varios robos había realizado; pero el último golpe no le resultó y hoy se halla entre rejas

En la mañana de hoy recibimos por correo aéreo procedente de Managua, una interesante crónica que publica en una de sus últimas ediciones La Nueva Prensa y que textualmente dice:

Muchos de nuestros lectores deben conocer el cuento de aquel ladrón que se introduce a robar en una Iglesia de Italia, y que, como el sacristán llegara de pronto, tuvo que meterse en un nicho vacío, haciéndose pasar por un ángel

El sacristán, que no había visto antes esa cara en la iglesia le preguntó:

—Tú, quien eres?

—Un angel! — respondió el pícaro.

—Y e por qué no vola?

—E porque está pichola

Pues así, como el cuento de marras, acaba de ocurrir en Managua, donde un angelito muy amigo de las cosas ajenas, fue sorprendido por un sacristán, muy bien arrellenado en un nicho de la iglesia de Santo Domingo.

El angel se llama Pedro José López Pérez, y posee en los archivos policíacos un record que envidiaría Melisandro. Ha cometido cuarenta y cinco robos, de los cuales cerca de veinte han sido llevados a cabo en las iglesias de la capital y en las de otros lugares. Es un verdadero especialista en templos. Debía ser ornamentador, campanero o sacristán.

Este Pedro José López y Pérez fue capturado una vez, por el entonces Director de Policía de Managua, Capitán Alegría,

en momentos en que salía de la iglesia de Cristo del Rosario, llevándose muchos objetos de oro, bujías, etc. También ha cometido robos en la Ermita del Perpetuo Socorro, en San Antonio, donde fue sorprendido una madrugada, en el Calvario y, en fin, en casi todas las iglesias de la ciudad.

El domingo último, este inocente angelito llegó a la iglesia de Santo Domingo, de esta capital, con el objeto de visitar al Padre Rossi.

Y es cierto que lo visitó, que platicó con él, que le confió algunos pecadillos, y le pidió con sejos; pero también es cierto que, en un descuido del sacerdote, se largó llevándose novena cordobas que estaban al alcance de su mano.

El Padre Rossi puso la denuncia a la policía, y la policía se puso tras la pista del ladrón pero, por lo mismo que el ladrón es angel, la pista se perdió junto con él.

Pero, va tanto el cántaro al agua que al fin se rompe: ayer el angelito en cuestión volvió a la iglesia de Santo Domingo. Le habían halagado mucho los noventa cordobas del Padre Rossi. Y volvió con el intento de llevarse todo lo que hallara: bujías, milagros de oro, etc. Pero el Sacristán ¡ah los sacristanes! salió de pronto con una escobilla en la mano a limpiar los asientos y muebles del templo. Pedro López Pérez, ante esta inesperada aparición, no pudo hacer más sino meterse en un nicho que por casualidad, estaba vacío.

El sacristán empezó a sacudir las bancas, los reclinatorios, por último pasó a los nichos. Vió la cara de Pedro López, no le pareció de ángel ni mucho menos, pero, al sacristán pícaro, no dijo media palabra. Siguió sacudiendo como si nada hubiera ocurrido.

Fue de nuevo adentro, y en vió un segundo empleado para que vigilara la iglesia. El ladrón se creía seguro, en primer lugar, y, en segundo, viendo que estaba un hombre en la Iglesia, no quería salir de su santísimo refugio.

El sacristán, al quedarse adentro, habló por teléfono a la Policía, y momentos después se apareció el Jefe de la Investigación con dos agentes más, no a rezar, sino a traerse al angelito.

Y ahora, el angelito está, no en un nicho, pero sí en una celda de La Aviación, bien cuidado y bien tratado, como se lo merece un inocente que ha cometido cuarenta y cinco robos, veinte de los cuales han sido en iglesias y que, como decimos al principio, tiene un record que envidiaría el mismo Melisandro.

Lo único malo, es que en La Aviación se producen muy poco los milagros y quizá nuestro pobre angelito no logre hacer uno para conseguir de nuevo su libertad truncada.

EPIDEMIA DE TIFOIDEA EN ZARCERO

Con caracteres alarmantes se ha presentado siendo numerosos los casos comprobados. Se solicita la intervención de las autoridades de la Secretaría de Salubridad para impedir los avances

ZARCERO, 16. A NOVEDADES Todo el vecindario de esta localidad está alarmado con una epidemia de tifoidea que se ha presentado, siendo numerosos los casos debidamente comprobados que existen y se tienen en observación. En pocos días se han multiplicado, hasta llegar a

causar inquietud en la población.

No se sabe a que atribuir el origen de la epidemia, habiéndose tomado algunas medidas profilácticas, pero se estima que en vista de las proporciones que ha tomado la peste, sería conveniente que las autoridades sani-

tarias de la secretaría de salubridad pública interviniere rápidamente para establecer definitivamente la causa del mal, para atacarlo inmediatamente antes de que se extienda más.

Corresponsal

LEY DE FUTBOL...

(VIENE de la página SIETE)—

Por los comentarios que reproducimos podrán haberse dado cuenta de la calidad y valor que tienen las obras escritas por José Antonelli, referentes a leyes de fútbol. Iniciamos entonces, la publicación de "Leyes de Fútbol" y sus reformas.

REGLAMENTO DE JUEGO

Ley N° 1 — Campo de Juego

El campo de juego debe ser rectangular, su longitud no debe ser mayor de 120 metros ni menor de 90 y su ancho no mayor de 90 metros ni menor de 45 metros (en partidos internacionales su longitud no debe ser mayor 110 metros ni menor de 100 y su ancho no mayor de 75 metros ni menor de 64) la longitud en todos los casos debe exceder al ancho.

Las dimensiones de la cancha de juego, aunque el referee debe necesariamente conocer, es un asunto que compete especialmente a los encargados de inspeccionarlas, que son siempre miembros del Consejo Directivo de la Institución en donde los clubs están afiliados. En cuanto al estado de la misma, siendo el referee quien resuelve ni se encuentra o no en condiciones de que el juego pueda desarrollarse con normalidad y sin peligros para los jugadores, estimo suficiente la transcripción de una resolución del Consejo Internación, que es de desear sea interpretada con amplitud, y que dice así: "Niéguese a consentir que se juegue un partido, si, debido al estado de la cancha, existe peligro para los jugadores. En cuanto al mal tiempo, proceda según su propio criterio pero no perjudique al deporte sin necesidad".

Por otra parte, y refiriéndose a lo mismo, el artículo 230 del Reglamento General de la Asociación de Fútbol Argentino establece que "la lluvia no es causa de suspensión del partido salvo cuando por efecto de ella el juego fuera materialmente imposible. En días de lluvia no se disputarán partidos de cuarta o quinta división. Los referees designados para partidos de divisiones inferiores deberán trasladarse a las respectivas canchas a efectos de resolver en ellas la suspensión del partido si correspondiera esa resolución por el mal estado del campo de juego, que ellos personalmente comprobarán".

VECINOS DE LA DOLOROSA QUIEREN VER TERMINADOS LOS TRABAJOS

Desde hace varios meses se empezó la pavimentación de la avenida 14 y ahora casi al final aunado únicamente faltan cien varas por pavimentar se han parado los trabajos. Ese será uno de los paseos más bonitos de la capital, ya que será adornado con faroles y poyos como el

Paseo de los Estudiantes, y tan solo por lo poco que falta y los pocos de material que se ven ofrece aquello una perspectiva anti-estética, aparte de que incomoda para el tránsito que en el cruce con la calle Alfredo Volio, es excesivo.

Ley N° 1. (Continuación) DEMARCACION DEL CAMPO DE JUEGO

El campo de juego, estará demarcado con rayas de deslinde bien visibles, no mayor de cinco pulgadas (12 centímetros) de ancho y no por medio de surcos. Las líneas limítrofes más largas se llamarán líneas de toque y las más cortas, líneas de goal. Las líneas de toque se trazarán perpendicularmente a las de goal. En cada ángulo se colocará una bandera cuya asta sin punta no podrá tener menos de un metro 50 centímetros de altura y una bandera similar puede colocarse en cada extremo de la línea central del campo a una distancia no menor de un metro fuera de la línea de toque. Se trazará una raya a través del campo desde el centro de cada línea de toque. El centro del campo estará señalado convenientemente y alrededor de este punto se trazará un círculo de nueve metros 15 centímetros de radio.

En nuestro país todavía no se le ha dado la real importancia que tiene la exacta y buena demarcación de un campo de juego, pues siempre se han concretado a marcar el field una vez por semana y como en ese mismo campo se juegan varios partidos antes de iniciarse el principal, o sea, el de primera división, nos encontramos siempre con unas rayas agonizantes que parecen trazadas con lástima.

Una demarcación bien visible como lo exige el reglamento, no sólo presenta un mejor aspecto y hasta da la impresión de aseo, sino que también facilita la labor del árbitro en los casos tan frecuentes de ser descolocado por la velocidad con que se desarrollan las jugadas. Los casos de infracciones dentro del área penal, salidas del arquero de su radio, serían perfectamente visibles desde cualquier punto de la cancha.

Una medida interesante podría ser por ejemplo si los clubs adoptaran la práctica de marcar las líneas de goal dentro de los postes y las demarcaciones de las áreas y centro antes del partido principal e inmediatamente después de terminado el match preliminar, trabajo éste que no demandaría mucho tiempo y no perjudicaría en absoluto la hora de iniciación.

El Club local, dice en una resolución el Consejo Interna-

HOMENAJE A LAS

(VIENE de la página SIETE)—

Violeta de la Paz; Florita Quiñones; Flory González; Rosiris Brenes, Margarita Jiménez, Luz Aguilar y Dora Lamuny.

Primer partido: Primer Año A (blancos) contra Primer Año C., (amarillos).

Segundo encuentro: Tercer Año B (grises) contra Tercer Año C., (rojos) y tercer match: Cuarto Año C. (azules) contra V Año B., (grises)."

cional, es responsable por la demarcación adecuada del campo y en cuanto a la Asociación de Fútbol porteño el artículo 124 del Reglamento general dice lo siguiente: "El club local deberá tener la cancha disponible y en condiciones reglamentarias en el momento en que deba jugar se el partido bajo apercibimiento de darle por perdido, el mismo. Igual sanción se aplicará al club cuando la circunstancia de tener que demarcar nuevamente el field por indicación del referee (artículo 88) impide dar comienzo en el momento correspondientes a otro partido posterior"

(Continuará)

Próximo domingo, PALACE! Superando al "Conde de Montecristo" "LA CASA MALDITA" Un amor bajo el vendaval (el destino! Imponente espectáculo!

Mañana, Jueves, PALACE! "EL FUGITIVO" (¡Asesino!) Garantizamos que es una película de domingo!

Sábado próximo, PALACE! "LA ISLA DE LOS RESUCITADOS" por Boris Karloff.

Hoy, miércoles, 16 octubre.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — Ent. 60 Por última vez en este teatro! "¿A DONDE VA EUROPA?" Documental de las potencias en guerra con la incógnita rusa!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 50 "EL EXTRAÑO CASO DEL DOCTOR KILDARE" por Lew Ayres, Lionel Barrymore.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 40 Victor MacLaglen, Joseph Calleia en: "LA ULTIMA CONFESION"

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 40 Por última vez! Ya se va! "PINOCHO" con su conciencia Pepito Grillo.

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 40 "40 MADRECITAS" por Eddie Cantor y 40 pilones.

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0 60 "EL MAESTRO LEVITA" por Pepe Arias y despedida del TRIO VICTOR Mexicano "LOS CALENITOS"

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30 "O D I O" por Fernando Soler, Arturo de Córdoba. Pronto: "LA DOLOROSA" y "LO QUE EL VIENTO SE LLEVO"

Mañana: Qué palo de estreno! George Raft y Joan Bennett, en: LA DULCE INFIEL con Walter Pidgeon y Lloyd Nolan

Próximo Sábado: Casi nada! George Raft, Humphrey Bogart y William Holden, en: HOMBRES MARCADOS

Próximo DOMINGO: Asombroso! El invento más diabólico de la ciencia moderna. La máquina que reduce a los seres humanos a una quinta parte de su tamaño natural. Albert Dekkar, el dictador, en: EL OGRO de la SELVA

RAVENTOS

HOY a las 3, 6.45 y 9—C 1.00 Bette Davis y Charles Boyer, en: EL CIELO Y TU

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40 John Barrymore, en: LA JUGADA DECISIVA

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40 James Stephenson, en: TRES HORAS TRAGICAS

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.30 Cantinflas y Medel, en: EL SIGNO DE LA MUERTE

Próximo Viernes en el CAPITOLIO La Corte Suprema del Arte, en: LOS CHICOS DE LA ESCUELA